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Сегодня — новые 20 тонн. 
Общее количество закупленной 
воды, напомню, 200 тонн. Если 
этого мало, будем искать воз-
можность увеличить объём.

Танки, БТР, целые колонны 
военной техники, все останав-
ливаются за водой и мы никого 

«Своих не бросаем» — это не лозунг«Своих не бросаем» — это не лозунг

Поддержим наших 
защитников! 
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не оставим без помощи. Работа 
продолжается.

Ребята передают слова бла-
годарности всем жителям Ор-
ловской области. Говорят спаси-
бо за поддержку, за такую цен-
ную и очень важную инициативу.

Хочу поблагодарить всех, кто 
приносит бутылки с водой в пунк-
ты сбора — Патриот57 (ул. При-
вокзальная, 8) или Администра-
цию Орловского муниципального 
округа (ул. Полярная, 12). Воды в 
данном случае много не бывает.

Друзья, присоединяйтесь к 
общему сбору воды на фронт. 
Широкая волна общенародной 
поддержки — это наш вклад в 
Победу, в помощь Российской 
Армии, сила которой возрастает 
благодаря нашим действиям.

*     *     *
Вручили новый груз военным 

медикам, которые ведут эваку-
ацию раненых бойцов с поля 
боя. Работа в высшей мере от-
ветственная и опасная. Под при-
цельным огнем противника они 
спасают жизни ребят. И теперь у 
них будет еще больше возмож-
ностей для выполнения постав-
ленных задач.

Сбор вел главный врач Ор-
ловской областной клиниче-
ской больницы Вадим Феликсо-
вич Мурадян. Вместе с коллега-
ми они сформировали большую 
посылку. На фронт груз доставил 
глава Орловского муниципаль-
ного округа Роман Анатольевич 
Жуков.

Передали бойцам тактиче-
ские рюкзаки, роутеры, бинок-
ли, антидроновое ружье, ква-
дрокоптер с телефоном, тепло-
визионные монокуляры, инвер-
торный генератор, рации.

Для обустройства точек дис-
локации вручили строительные 
материал и инструмент — буры, 
рулонный утеплитель, аккумуля-
торные шуруповерты с битами, 
газовые баллоны, мультитулы. 
Закупили для военнослужащих 
— тактические плащи-дожде-
вики, кроссовки, футболки, на-
тельное белье, банданы, масха-
латы, тактические ремни, спаль-
ные складные коврики, веревки. 
В посылку также вошли необхо-
димые канцтовары, спреи от ко-
маров, зажигалки, блиндажные 
свечи, лекарства и витамины. К 
набору продуктов питания доба-
вили посуду (кастрюли, большие 
сковороды, казаны, металличе-
ские тарелки и кружки).

Благодарю всех жителей об-
ласти, прежде всего, уважаемых 
медицинских работников за не-
оценимую помощь своим фрон-
товым коллегам. За счет общих 
добрых дел спасено и еще будет 
спасено много жизней.

Мы продолжим оказывать 
поддержку столько, сколько по-
требуется.

*     *     *
У нас были считанные дни, 

чтобы успеть собрать посылку 
для наших бойцов, которых ко-
мандование перебрасывает в но-
вое место дислокации. Благода-
ря коллективу Дорожной служ-
бы, её директору Музалеву Сер-
гею Владимировичу и всем жите-
лям Орловщины, участвующим в 
сборах посылок, мы успели пере-
дать всё необходимое. Сотрудни-
ки службы не только собрали ос-
новную массу груза, но и достави-
ли его на передовую.

Прежде всего, военнослужа-
щим были нужны инструменты 
и материалы для строительства 
блиндажей, для полного обу-
стройства. Привезли всё, что тре-
бовалось — OSB плиты, брус и до-
ски, теплоизоляцию, саморезы, 
гвозди, степлеры, пленку, мон-
тажную пену, изделия для элек-
тромонтажа, воздуховод (труба), 
канальные вентиляторы, бензо-
пилы, шуруповерты, молотки, 
топоры, лопаты, пилы, дровяные 
печи и бензин. В обязательном 
порядке передали продукты пи-
тания, сладости, а также питье-
вую воду. Знаем, как она сегод-
ня нужна.

Спасибо коллегам из Дорож-
ной службы за постоянную ак-
тивную помощь фронту. Без ва-
шего вклада этой посылки не 
было бы. СВО меняет не толь-
ко армию, но и всю нашу стра-
ну, всё наше общество. Патрио-
тизм проверяется в действии — в 

единстве фронта и тыла. Победа 
будет за нами! 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

*     *     *
Готовим новую посылку на 

фронт для военных медиков, 
которые несут службу в направ-
лении Кременная-Сватово. Их 
основаная задача — оказание 
помощи и эвакуация раненых 
с поля боя. К этим ребятам мы 
ещё не ездили. Потому особен-
но важно их поддержать и по-
мочь.

Нашим бойцам необходимы 
рации, тепловизионный моноку-
ляр, коллиматорные прицелы, 
ноутбук, принтер, бензопилы, на-
боры ключей, домкраты, маски-
ровочные сети, газовые баллоны. 
Нужно закупить дополнительное 
обмундирование — облегчен-
ные берцы, тактические кроссов-
ки, форму, футболки, носки, по-
душки, дождевики, маскхалаты, 
тактические носилки.

Кроме того, мы должны пере-
дать военнослужащим медика-
менты, витамины, влажные сал-
фетки, спреи от насекомых, а так-
же продукты питания.

В преддверии 5 Августа хо-
чется с особой силой поддер-
жать бойцов. Было время, когда 
генетическую память народа-
победителя хотели стереть. Но 
этот победный дух не покорить 
никому. Наши парни на фрон-
тах СВО сегодня снова повторя-
ют подвиги своих дедов и пра-
дедов. И мы, как крепкий тыл, 
вновь вспомнили силу един-
ства. Мы все сражаемся за про-
шлое и будущее, которое у нас 
не отнять.

Присоединяйтесь к поддерж-
ке! 

ТГ Советник ЛЕЖНЕВ.
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Погиб наш товарищ по КПРФ, 
военный корреспондент Ростис-
лав Журавлёв.

Друзья звали его Ростиком. 
Он был коммунистом букваль-
но с детства. Его мама Людмила 
Журавлёва — активистка нашей 
партии, первый секретарь Сале-
хардского горкома КПРФ. Неу-
дивительно, что Ростик снача-
ла стал пионером, потом — ком-
сомольцем, затем — вступил в 
КПРФ.

Обострённое чувство спра-
ведливости и бесстрашие в 2014 
году привели Ростислава на зем-
лю Донбасса. Он вступил в ряды 
ополчения. С тех пор борьба с 
новоявленным нацизмом стала 
делом его жизни. В последние 

годы он вёл эту борьбу как во-
енный корреспондент — яркий и 
беспощадный к фашистским сво-
лочам. В прошлом году он по-
лучил премию «Золотое перо» 
с формулировкой «за смелость 
при выполнении журналистско-
го долга». Он находился на са-
мых опасных участках фронта в 
самое горячее время. Его репор-
тажи буквально пахли порохом.

Ростислава убил кассетный 
боеприпас, похоже, из тех, что 
шлёт сейчас украинским наци-
стам Дядя Сэм. Это лишний раз 
напоминает нам, что мы воюем 
со всем западным империали-
стическим блоком. Что же, это 
привычный противник для нас, 
коммунистов.

Несколько дней назад Ростис-
лав отпраздновал свой 34-й день 
рождения. У него остались жена 
и двое сыновей — шести и вось-
ми лет. Тюменская областная ор-
ганизация КПРФ сделает всё, что-
бы поддержать их в трудный час. 
Мои соболезнования семье Ро-
стислава.

Общественная палата России 
вышла с ходатайством о награж-
дении Ростислава Журавлёва ор-
деном Мужества.

Ростислав шагнул в бессмер-
тие. Туда, где живут бесстраш-
ные красные комиссары и герои 
Великой Отечественной войны. 
Мы никогда тебя не забудем, до-
рогой товарищ! Мы продолжим 
твою борьбу. Мы победим.

Люда, прими мои глубокие 
соболезнования. Это страшно — 
потерять единственного сына. 
Ты растила его на героических 
примерах, воспитывала настоя-
щего бойца — и он вырос геро-
ем. Держись. Гордись. Мы с то-
бой.

Юрий АФОНИН, 
Первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ.

Гордимся героем!
Депутат от КПРФ в Канском городском Совете Красноярского 

края Олег Ликонцев, отправившийся добровольцем на СВО, за 
проявленный героизм при исполнении воинского долга на фрон-
те по заслугам отмечен высшей государственной наградой — Ме-
далью «Золотая Звезда» и удостоен высшего почётного звания 
«Герой Российской Федерации».

Батальон сибирских добровольцев во главе с комбатом Ли-
концевым 16 часов подряд отбивал атаки многократно превос-
ходящих сил противника. Наши бойцы удержали позиции под 
ударами артиллерии, танков, дронов-камикадзе и штурмовиков 
противника.

Когда враг выдохся, добровольцы сами поднялись в атаку и 
отбросили его на полкилометра назад.

Гордимся нашим Героем!
ТГ Юрий АФОНИН.

Коммунист 
и военкор

Ранения и гибель во-Ранения и гибель во-
енкоров — реаль-енкоров — реаль-
ность любой вой-ность любой вой-
ны, страшная реаль-ны, страшная реаль-
ность. В Запорож-ность. В Запорож-
ской области ской области погиб погиб 
Ростик Журавлев.Ростик Журавлев.
Мы познакомились в Мы познакомились в 
Донецке, год назад.Донецке, год назад.
«Я, кстати, тоже ком-«Я, кстати, тоже ком-
мунист, как и семья мунист, как и семья 
моя...» — написал он моя...» — написал он 
мне, представляясь мне, представляясь 
при знакомстве.при знакомстве.
Спи спокойно, бра-Спи спокойно, бра-
тишка. А мы ещё по-тишка. А мы ещё по-
работаем.работаем.

Марьяна Марьяна НАУМОВАНАУМОВА

25 июля, предваряя пленар-
ное заседание Госдумы, перед 
журналистами выступил Предсе-
датель ЦК КПРФ Г. А. ЗЮГАНОВ:

— Весь прошедший дум-
ский год мы активно боролись 
с нацизмом и фашизмом. Наша 
партия имеет уникальный опыт 
борьбы с фашистскими ордами. 
Коммунисты — единственные, 
кто в истории побеждал нацизм.

Правительство за этот период 
сделало немало полезного, что-
бы оттащить страну от края про-
пасти и попытаться ее вывести на 
новый курс. Им отчасти это уда-
лось.

Но финансово-экономиче-
ская воровская преступная при-
ватизаторская колея, которую 
протоптали Ельцины, Гайдары 
и Чубайсы, по-прежнему остает-
ся. Фактически ежегодные темпы 
роста экономики в последние де-
сять лет меньше одного процен-
та. При этом мировые темпы ро-
ста в 3—4 раза выше.

Мы все сделали, чтобы под-
держать военно-промышленный 

комплекс и науку. Без науки, хо-
рошего образования и патриоти-
ческого нового поколения невоз-
можно побеждать на фронтах.

Поэтому мы внесли бюджет 
развития и свой пакет из 12 за-
конопроектов. Мы все сделали 
для социальной поддержки на-
селения.

К сожалению, «Единая Рос-
сия» так и не уяснила важный вы-
вод. Чтобы побеждать, надо ре-
шить три проблемы. Максималь-
но отмобилизовать все ресурсы. 
Сплотить общество. Освоить но-
вейшие технологии.

В том бюджете, который они 
утвердили, в два раза сокращены 
социальные расходы. Господин 
Силуанов продолжает урезать 
бюджет и в настоящее время.

В том бюджете, который реа-
лизуют сегодня, нет средств для 
должной поддержки аграрного 
сектора.

Был собран богатый урожай 
зерновых, но ни на одну копей-
ку не подешевели хлебобулоч-
ные изделия.

Наша страна продолжает вы-

мирать. Русских стало меньше с 
90-го года на 22 миллиона. Рус-
ские вымирают, потому что нет 
справедливости, уверенности в 
завтрашнем дне, нет заботы о се-
мье, детях и стариках.

Соответствующие наши зако-
нопроекты лежат на столе. Мне 
казалось, что в условиях войны и 
необходимости сплочения обще-
ства, наши законопроекты будут 
приняты. Но единороссы от всего 
отказались.

Но все равно эти законопро-
екты раньше или позже придет-
ся принять, если хотим победить 
на фронте.

Для нас исключительно важ-
но было распространить опыт 
народных предприятий. В этом 
сезоне мы отбили совхоз имени 
В. И. Ленина от шайки, которая 
в шестой раз пыталась захватить 
земли и уничтожить лучшее хо-
зяйство. Отбились. Было три с по-
ловиной тысячи судов. Сто двад-
цать уголовных дел. Я обраща-
юсь к администрации Президен-
та с требованием закончить эту 
операцию.

Г. А. Зюганов: «Мы поддержим всех, 
кто активно трудится, возрождая 

наше великое Отечество»

Мы показали, что наши хо-
зяйства лучшие. Я предложил 
Президенту обобщить опыт на-
родных предприятий и распро-
странить его на новые террито-
рии России. Он по сути дела со-
гласился.

Без диалога не существует об-
щество. Особенно коллективист-
ское общество. В условиях войны 
диалог — прежде всего.

Приближаются очередные 
выборы. Мы положили на стол 
нашу программу, презентовали 
обществу уникальный опыт. Мы 
предложили совместно обсудить 
с другими политическими силам.

Еще раз обращаю внимание 
администрации Президента на 
ситуацию в Хакасии. Она (адми-
нистрация Президента) не вы-
полняет поручения самого Пре-
зидента. На выборах в Хакасии 

против Коновалова сплошная 
грязь и мерзости. Того, что там 
творят так называемые админи-
страторы, кураторы и политтех-
нологи, не было даже в грязные 
ельцинские времена. Они про-
должают уродовать прекрасную 
республику, где хорошо работа-
ет Коновалов. Где состоялся кол-
лектив. Где тесно взаимодейству-
ют все партии и движения. Они 
корежат избирательную систему 
только для того, чтобы посадить 
на губернаторское кресло своего 
ставленника.

На мой взгляд, это вызов всей 
общественности. Мы этого не по-
терпим. Мы будем проводить 
честную и достойную кампанию. 
И обязательно победим!

Официальный сайт КПРФ.
(Публикуется в сокращении).
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В этой связи неизбежно воз-
никает вопрос: где для нас 
успех и где победа? Мы во-
юем уже более 500 дней — 

треть от того срока, который по-
требовался для победы в Вели-
кой Отечественной войне. А в 
нынешней ситуации нас может 
устроить только победа. Наша 
фракция, лево-патриотические 
силы все это время активно ра-
ботали над этой задачей.

Для победы нам жизненно 
необходим новый курс!

Меня как человека и как по-
литика больше всего волнует 
раздвоенность власти в ее ре-
шениях и в определении курса. 
Подобная раздвоенность всегда 
ведет не к победе, а к пораже-
нию. В чем это проявляется? Ког-
да я слушаю Президента, то го-
тов поддержать его практиче-
ски по всем ключевым позици-
ям. Но я не вижу признаков ре-
альной корректировки курса — 

даже после того, как Президент 
официально заявил, что капита-
лизм зашел в тупик, и что новый 
курс необходим. 

Совершенно очевидно, что 
надо заниматься патриотиче-
ским и трудовым воспитанием и 
настойчиво бороться с пятой ко-
лонной. Она сейчас максималь-
но активизировалась и мельте-
шит вокруг Президента с утра до 
вечера.

На наш взгляд, надо безотла-
гательно принимать решения и 
по Болонской системе, и по ЕГЭ. 
А мы в этих вопросах топчемся 
на месте, если не откатываемся 
назад.

Мы предложили несколь-
ко вариантов успешного реше-
ния стратегических задач. В Мин-
ске на Международном Антифа-
шистском форуме, который мы 
организовали, 50 стран поддер-
жали Россию в борьбе с нациз-
мом. Я к вам обратился и призвал 
взять на вооружение этот опыт 
сотрудничества с нашими союз-

никами. Но вы пока молчите.
Мы провели Орловский меж-

дународный экономический фо-
рум. На него съехались ведущие 
академики, специалисты. Они 
единодушно поддержали нашу 
обновленную программу возрож-
дения страны, отметили блестя-
щий опыт, накопленный нашими 
народными предприятиями. 

Зайдите на сайт КПРФ.ru, по-
читайте прозвучавшие на этом 
форуме доклады Кашина, Ниг-
матулина, Бабкина, Клычко-
ва, Коломейцева, Останиной. 
Вы поймете, что есть абсолют-
но конструктивная программа, 
которая поможет исправить ны-
нешнюю кризисную ситуацию. 
И опираясь на которую мож-
но сформировать полноценный 
бюджет развития.

Премьер Мишустин грамот-
но выступает с этой трибуны. Но 
он по-прежнему остается в рам-
ках системы, навязанной нам три 
десятилетия назад, которая не су-
лит ничего хорошего! 

Затем в Госдуму приходит 
министр финансов Силуанов и 
призывает двигаться вперед, до-
биваться темпов роста экономи-
ки, которые предусмотрены в 
указах и посланиях Президента. 
Но эти призывы не подкрепле-
ны должной финансовой поли-
тикой, а без неё они обессмыс-
ливаются. Если у вас рубль по-
дешевел за этот год на 70 про-
центов; если повышается клю-
чевая банковская ставка, от ко-
торой зависят условия кредито-
вания предприятий; если оста-
ются в офшорах 44 тысячи пред-
приятий, которые могли бы дать 
в казну 5 триллионов рублей; 
если вы не в состоянии взять на-
логи с олигархии, то откуда мо-
жет взяться существенный рост 
экономики? Вам любой эконо-
мист докажет, что ему неоткуда 
взяться в такой ситуации!

Вы нам доказываете, что 
МРОТ в размере 16 тысяч 242 руб-
лей — это большое достижение. 
Но он даже в Польше в три раза 

выше. Он в Литве — в два раза 
выше. 18 процентов прибавки, 
по сути, ничего не дают при ны-
нешних ценах. Это всего лишь 3 
тысячи рублей дополнительно. 
И в итоге МРОТ по-прежнему не 
дотягивает даже до 20 тысяч. Это 
жизнь впроголодь. В мире 800 
миллионов находятся на грани 
голодной смерти и 2 миллиарда 
400 миллионов регулярно недо-
едают. И мы с такой финансовой 
политикой вносим свой вклад в 
эту печальную статистику. 

Я считаю, что проблема сбе-
режения народа сегодня являет-
ся ключевой. И мы вам предло-
жили максимально убедитель-
ный алгоритм ее решения. Давно 
пора принять закон о многодет-
ных семьях. Нина Останина неод-
нократно доказывала в этих сте-
нах его необходимость. Но он от-
ложен в сторону. Мы предложи-
ли закон о горячем питании для 
всех школьников — и его поло-
жили под сукно. Предложили за-
кон о поддержке детей войны — 
и его блокируют. Закон о детском 
отдыхе — тоже. Тогда каким об-
разом можно остановить выми-
рание страны? 

В своем выступлении на Ор-
ловском экономическом фору-
ме президент ОАО «Ростсель-
маш» Константин Бабкин сказал: 
«При этих ценах на энергоносите-
ли, при этих налогах, при этих та-
рифах невозможно будет выйти 
на рынки, потому что наши изде-
лия будут дороже». Так давайте 
примем соответствующее реше-
ние! Ведь у нас море нефти, ги-
гантские запасы газа и электри-
чества! 

Но при этом задушили прак-
тически всех производителей. Я 
буквально вчера разговаривал 
с представителями предприя-
тий. Они возмущаются: «Вы по-
смотрите: у нас солярка стоит 
почти 60 рублей»! Трубу с Запа-
да на Восток повернули, а сво-
им производителям не могут 
продать топливо по нормаль-
ной цене!

Г. А. Зюганов: «Раздвоенность 
партии власти мешает Победе!»

Зачем вы душите деревню за-
облачными тарифами на элек-
троэнергию? Наши товарищи 
Харитонов, Кашин и Коломей-
цев много раз доказывали губи-
тельность такого подхода. И это 
не экономическая проблема. Это 
вопрос политической воли! Если 
проявить ее, то решить данную 
проблему не составляет труда. 

Вы говорите о необходимости 
сплочения общества. Мы тоже 
настаиваем на его необходимо-
сти. Нельзя побеждать без спло-
чения. Это главное условие По-
беды. Но для того, чтобы спло-
чения добиться, необходимо 
вспомнить советский опыт. По-
сле гражданской войны, раска-
зачивания и раскулачивания Со-
ветская страна добилась един-
ства общества благодаря поли-
тике в интересах каждого граж-
данина. И она сумела обеспе-
чить подлинное сплочение наро-
да, благодаря которому мы побе-
дили фашизм. 

По окончании Великой Оте-
чественной Сталин произнес 
свой знаменитый тост за русский 
народ. Что же вы бросаете рус-
ских людей и весь Русский мир 
на съедение? Мы обязаны утро-
ить усилия на фронте!

Я кланяюсь солдатам и офи-
церам, которые сражаются. Что-
бы наступать, надо иметь как ми-
нимум тройной перевес. Давай-
те сложим наши усилия, чтобы 
его добиться! Мы не можем ми-
риться с ситуацией, при которой 
80 процентов территории Укра-
ины остается под контролем ан-
глосаксов и натовцев. Это пря-
мая угроза нашей безопасности, 
нашему существованию!

Когда я слышу, что кто-то 
предлагает договариваться с ны-
нешним киевским режимом, то 
всегда спрашиваю: с кем вы со-
бираетесь договариваться? У вас 
есть гарантии, что та часть Укра-
ины, которая остается под кон-
тролем бандеровцев и нацистов, 
не вступит завтра в НАТО, и вы 
не будете постоянно жить под 
его прямым прицелом? Если не 
решить этот вопрос сегодня, зав-
тра его будут вынуждены решать 
наши дети. 

Мы работали на победу и бу-
дем работать на нее дальше. Се-
годня это главный вопрос выжи-
вания страны! 

Официальный сайт КПРФ.
(Публикуется в сокращении).

вит приоритетом развитие про-
изводства и укрепление рубля, 
а упорно таргетирует инфляцию:

«Работать надо по-
настоящему, воевать надо по-
настоящему, мобилизацию нуж-
но проводить по-настоящему, а 
не проводить какие-то пиар-ак-
ции, выхватывая какой-то пози-
тив у КПРФ».

Отвечая на вопрос о последо-
вательности позиции КПРФ в под-
держке СВО, напомнил, что Ком-
партия ещё с 2014 года говорила 
о необходимости защиты ДНР и 
ЛНР. При этом Донецкая Народ-
ная Республика всё ещё не осво-
бождена, и цели спецоперации 
не достигнуты.

КПРФ продолжает делать всё 

для победы страны, и именно по-
этому продолжит критиковать те 
действия и ту политику государ-
ства, которые мешают достиже-
нию этой цели. В качестве срав-
нения образов будущего, кото-
рые предлагают КПРФ и действу-
ющая власть, я привел нагляд-
ное различие Орловского и Пе-
тербургского экономического 
форумов:

«Орловский форум предъ-
являет обществу созидательную 
программу, а на Петербургском 
рассказывают о необходимости 
продолжения приватизации».

Касаясь темы предстоящих 
выборов, поделился своим мне-
нием о преимуществах кандида-
тов-коммунистов, которые вы-

годно выделяют их на фоне кон-
курентов:

«Мы не просто высказываем 
какие-то «хотелки». Мы по всей 
вертикали отстаиваем общие 
принципы и общие программ-
ные положения».

Помимо этого напомнил об 
особой важности выборного 
процесса в условиях СВО.

«Если вы говорите о консо-
лидации общества, то нужно не 
зажимать каналы обратной свя-
зи, а выборы — это один из клю-
чевых каналов обратной связи. 
Если вы всех задушили и всех по-
ставили по стойке смирно, на что 
вы будете опираться?».

Выборы в их нынешнем виде 
в России не решают тех задач, 

которые всегда перед ними сто-
ят: обратная связь, смена неэф-
фективных команд, конкуренция 
программ — всего этого не мо-
жет в полной мере происходить 
в тех условиях выборного про-
цесса, которые сформировались 
в России сейчас. Различные меха-
низмы фальсификаций (включая 
ДЭГ и трехдневное голосование), 
усложнение допуска наблюдате-
лей — всё это бьёт по легитимно-
сти выборов, а, как следствие, и 
по легитимности тех, кто побеж-
дает на этих выборах.

ТГ Обухов PRO.
(Телеграм-канал члена 

Президиума, секретаря ЦК 
КПРФ С. Обухова)

С. Обухов: «Либеральные 
подштанники нашего режима 
выпирают из всех одежд»

В интервью телеканалу 
«Красная Линия» при-
шлось упомянуть агрес-
сивные действия властей 

по отношению к историческо-
му наследию Советского Сою-
за, что точно не может позитив-
но сказываться на консолидации 
общества в условиях полномас-
штабного конфликта с Западом. 

Драпировка Мавзолея на 
9 мая, исчезновение букв «СССР» 
на ордене Гагарина, высказыва-
ние губернатора Псковской обла-
сти о памятнике Ленину — всё это 
лишь недавние примеры прояв-
ления антисоветизма российских 
властей.

Отмечается и тяга власти к 
громкому пиару при нежелании 
реально что-то менять в системе 
и обществе: Кремль играет на 
настроениях населения, объяв-
ляя то отход от Болонской систе-
мы, то реформы в сфере обра-
зования, но в итоге всё заканчи-
вается либо полумерами, либо 
просто декларациями о наме-
рениях. При этом очень часто 
в этом пиаре используются от-
дельные фрагменты реальных 
предложений КПРФ о рефор-
мах.

Посетовал я и на работу фи-
нансово-экономического блока 
правительства, который не ста-
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Тема волонтерской помо-
щи СВО, которую наша 
газета недавно затронула 
в публикации о деятель-

ности группы «ZOV фронта», по-
лучила неожиданное продолже-
ние. Депутат Орловского город-
ского Совета и руководитель ре-
гиональной организации Все-
российского женского движе-
ния «Надежда России» Марина 
Франко на своем депутатском 
округе в микрорайоне «Выгон-
ка» по договоренности с руко-
водителями «ZOVа» организова-
ла работу еще одного «цеха» по 
плетению маскировочных сетей 
для боевых подразделений и из-
готовлению подушек для госпи-
талей. На начальном этапе Ма-

рине удалось собрать группу из 
26 женщин и найти место для 
работы — в одном из помеще-
ний бывшего Учебно-производ-
ственного комбината — ныне 
филиала Центра детского твор-
чества № 5 на ул. Тульской. Но 
вместе с тем депутат и руководи-
тель общественной организации 
сделала для себя далеко иду-
щий вывод: на голом энтузиазме 
такое дело, как помощь фронту, 
в полной мере не вытянуть. Пле-
тение маскировочных сетей, на-
пример, — это очень трудоем-
кий процесс, требующий време-
ни и рук.

— Нам нужен результат,— го-
ворит Марина Франко. — А ре-
зультат может быть только один 

— максимальное обеспечение 
наших ребят, находящихся под 
огнем противника, всем необхо-
димым. 

Тема волонтерства вдруг 
обернулась своей проблемной 
стороной. Да, есть неравнодуш-
ные люди, которые сумели на-
ладить производство нужных 
фронту маскировочных сетей и 
другой продукции. Но сколько 
их, этих неравнодушных, в Орле 
и в области? К тому же, это самые 
простые граждане, как правило, 
не состоящие ни в каких обще-
ственных организациях, не полу-
чающие гранты от правительства 
области или президента. А если 
они заболеют, уедут из региона, 
устанут, наконец, или у них поя-
вятся заботы, которые потребуют 
всего свободного времени? — та-
кие вопросы задала себе  Мари-
на Франко.

— Не могу похвастаться, что 
знаю и вижу деятельность всех 
общественных организаций об-
ласти, — говорит депутат, — но 
мне кажется, пришло время 
для некоего волевого решения 
по привлечению действующих в 
регионе системных обществен-
ных структур к решению про-
блемы рабочих рук для помо-
щи фронту. Поработать на пле-
тении сетей или в другом волон-
терском производстве по заявке 
с передовой — это должно вой-
ти в планы мероприятий всякой 
мало-мальски дееспособной об-
щественной организации. Если 
ты руководитель какой-то об-
щественной структуры, ты зна-
ешь свой актив. Вот и возьми на 
себя труд — поговори с людьми, 
доведи информацию, что есть 
задача, есть материалы и место 
для работы, куда нужно прийти 
и помочь. В конце концов, мож-

но составить график участия, 
чтобы распределить усилия по 
дням и часам. Да много есть ва-
риантов для тех, кто действи-
тельно хочет работать на бла-
го страны и фронта, а не просто 
любит поговорить о патриотиз-
ме! Потенциал у нас большой, 
свободные рабочие руки есть. 
Просто нужно организовать их 
использование, направив воз-
можности общественных и дру-
гих организаций в нужное рус-
ло, обеспечить бесперебойный 
приток неравнодушных людей 
туда, где уже развернулось про-
изводство.

— Разве волонтёрские дви-
жения, подобные «ZOVу фрон-
та», формируются не через ин-
тернет-сети? Это современный и 
довольно эффективный ресурс 
для координации и объедине-
ния усилий. Зачем использовать 
такую «вчерашнюю форму», 
как общественные структуры? 

— Не стоит преувеличивать 
возможности интернета. Я обра-
тила внимание, например, что 
у «ZOVа фронта-Орел» меньше 
300 подписчиков ВКонтакте. Это 
те, в чьем компьютере или теле-
фоне просто отразилась инфор-
мация о деятельности «ZOVа». 
Просмотрели же эту информа-
цию, то есть реально оценили, 
что к чему, еще меньше людей. 
И это на всю Орловскую область! 
У меня, депутата Орловского 
горсовета и руководителя реги-
ональной организации Всерос-
сийского женского движения, 
несколько тысяч подписчиков. 
Когда я распространила пост 
об открытии еще одного «цеха» 
«ZOVа фронта» на Выгонке, то 
его просмотрело две тысячи че-
ловек. Почему? Потому что меня 
знает достаточно много пользо-

вателей интернет-сетей. Нужно 
добиться, чтобы и «ZOV фрон-
та» был на слуху у как можно 
большего числа жителей. Тут не 
только общественные организа-
ции могли бы помочь, но и СМИ, 
и наружная реклама. Много вы 
видели телерепортажей о том, 
что на ул. Московской в цоколь-
ном этаже торгового комплекса 
«Аэлита», на Наугорском шоссе, 
на бывшей производственной 
базе «Горгаза», волонтеры пле-
тут маскировочные сети для на-
ших бойцов? А много вы видели 
в городе баннеров с символикой 
«ZOVа фронта» и призывами от-
кликнуться на этот зов? Уверена, 
в регионе толком мало кто зна-
ет, сколько еще групп, подобных 
«ZOVу фронта», что-то произво-
дят для участников СВО: шьют, 
плетут, ремонтируют. Таким «не-
системным» волонтерам, дей-
ствующим по зову сердца и без 
всякого указания сверху, нужна 
поддержка. А если вспомнить, 
что действуют эти волонтеры в 
государственных интересах, то 
становится очевидной простая 
мысль: оказать им всесторон-
нюю помощь должны по мере 
возможности все официаль-
ные структуры — будь то зареги-
стрированные в Минюсте обще-
ственные организации, так или 
иначе получающие деньги от го-
сударства, или муниципальные 
и государственные службы. 

Андрей ГРЯДУНОВ.

Приобщиться к благому делу 
и откликнуться на ZOV фронта 
можно по следующим адресам: 
ул. Московская 44, (в цокольном 
этаже ТК «Аэлита»), Наугорское 
шоссе, 17а, ул. Тульская, 63 (Вы-
гонка). Тел 8-953-625-15-88.

Верховский район. Вместе с главным врачом централь-
ной районной больницы Галиной Ивановной Блонской мы 
посетили некоторые фельдшерско-акушерские пункты и 
обсудили состояние медицины на селе.

В Верховском районе про-
живает порядка 16,5 ты-
сяч человек. В структуре 

центральной районной больни-
цы — Русско-Бродская врачеб-
ная амбулатория и 19 ФАПов, 2 
из которых модульные. Кадро-
вые вопросы в больнице реша-
ются: имеется 21 врач, включая 
2 внешних совместителей, педи-
атр, психиатр, стоматолог, зуб-
ной врач, кардиолог, гинеколог, 
нарколог, окулист, 2 невроло-
га, 2 хирурга, 6 терапевтов, эндо-
кринолог, рентгенолог, реанима-
толог, эндоскопист и врач функ-
циональной диагностики.

Некоторые врачи имеют 2—3 
специальности, что очень ценно 
в сельской местности. К сожале-
нию, нет онколога, но это общая 
проблема для всей области. Ра-
бота в ЦРБ в данном направле-
нии ведётся, и через год, по це-
левому обучению, должен поя-
виться подготовленный специа-
лист-онколог.

В районе работает 3 бригады 
скорой медицинской помощи, 
одна из них на базе Русско-Брод-
ской врачебной амбулатории. В 

2022 году получены новые авто-
мобили «Нива» и Лада «Ларгус», 
в текущем году — новая «Нива» 
для медслужбы. В 2025 году бу-
дет проведён долгожданный 
капитальный ремонт в Русско-
Бродской амбулатории, где про-
живает порядка трети населения 
района. Губернаторский проект 
«ФАПтека» реализуется сегодня 
в четырёх населённых пунктах 
района: д. Прусынок, п. Скоря-
тино, сёлах Пеньшино и Нижний 
Жерновец.

Модульный фельдшерско-
акушерский пункт в д. Капито-
новка возведён в 2020 году и об-
служивает порядка 230 человек, 
в том числе 27 детей. Фельдшер 
медпункта Татьяна Петровна Ше-
банова работает в медицине уже 
более 40 лет. С сожалением от-
мечает, что людей на селе с каж-
дым годом становится всё мень-
ше. Молодёжь едет в город, и на 
первом месте у молодых — рабо-
та, а рожать детей не спешат.

Прусыновский ФАП находит-
ся в 15 километрах от села Рус-
ский Брод. В 2022 году в мед-
пункте был проведён капиталь-

ный ремонт, было установле-
но новое газовое оборудование 
для отопления. Обслуживает 
ФАП порядка 290 человек, в том 
числе 35 детей и 3 детей до года. 
Молодой фельдшер медпункта 
Маргарита Дмитриевна Теряе-
ва отмечает, что проект «ФАПте-
ка» работает здесь активно, уже 
прошло второе поступление ле-
карств, в основном это сердечно-
сосудистые, обезболивающие, 
жаропонижающие и успокаива-

ющие средства. 
Н о м е н к л а т у -
ру медицинских 
средств фель-
дшер выстраи-
вает в соответ-
ствии с запроса-
ми населения.

Проект Гу-
бернатора реги-
она Андрея Ев-
геньевича Клыч-
кова «ФАПтеки» 

продолжает активно развивать-
ся, и это существенно повышает 
доступность лекарств для жите-
лей отдаленных сел и деревень. 
В целом в Орловской области 
открыто 119 «ФАПтек». Комитет 
областного Совета по здравоох-
ранению, социальной полити-
ке, опеке и попечительству про-
должит знакомиться с работой 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов на селе.

Заместитель председателя 
Орловского областного Совета 

Иван ДЫНКОВИЧ.

«ФАПтека» в Верховском районе

Добровольная помощь Добровольная помощь 
и государственные интересы
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Продолжаем нашу систем-
ную работу по обеспечению ка-
чественной и безопасной транс-
портной инфраструктуры в Ор-
ловской области.

Принято решение о выделе-
нии значительной суммы в виде 
бюджетного кредита на строи-
тельство и реконструкцию 25 ки-
лометров автомобильных дорог 
в городе Орле, Колпнянском, Со-
сковском и Шаблыкинском рай-
онах, а также на строительство 
моста между д. Касьяновка и 
д. Тайное в Орловском муници-
пальном округе. 

Финансирование предусмо-
трено в рамках национального 
проекта «Безопасные качествен-
ные дороги» и будет освоено уже 
в этом году. Общая сумма средств 
— 923,8 млн рублей, из них бо-
лее 300 млн будет направлено 
на ремонт четырех крупных до-
рог протяженностью 6,32 км в 
городе Орле: ул. Бурова, ул. Раз-
дольной, ул. Городской и ул. Ми-
халицына.

Подготовка к выполнению 
этих работ будет начата в бли-
жайшее время. Каждый объект 
будет находиться на моём лич-
ном контроле. Уверен, совсем 
скоро жители региона смогут бы-
стро и комфортно пользовать-
ся новыми дорогами с современ-
ной сопутствующей инфраструк-
турой. 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

В 2023 году на обновление 
туристического центра города 
Орла выделена субсидия из фе-
дерального бюджета в разме-
ре 215 млн рублей в рамках ре-
ализации национального проек-
та «Туризм и индустрия гостепри-
имства».

Напомним, в 2022 году про-
ект города Орла победил в кон-
курсе субъектов Российской Фе-
дерации на осуществление госу-
дарственной поддержки регио-
нальных программ по проекти-
рованию туристского кода цен-
тра города.

В частности, в рамках проек-
та на зданиях, расположенных 
на центральных улицах города 
Орла, появится архитектурная 
фасадная подсветка. 

На размещение подсветки 
на зданиях, расположенных на 
пл. Ленина, предусмотрено 40,1 
млн рублей, на зданиях по ули-
цам Тургенева, Максима Горько-
го и Ленина — почти 68 млн руб-
лей.

СПРАВОЧНО:
В прошлом году проект тури-

стического кода Орла занял вто-
рое место в конкурсе Ростуриз-
ма. Это позволило привлечь 215 
млн рублей на обновление тури-
стического центра города Орла.

В рамках нацпроекта «Ту-
ризм и индустрия гостепри-
имства» в Орле преобразят-
ся ул. Ленина и площадь Лени-
на. Их фасадная подсветка ста-
нет самым крупным меропри-
ятием в рамках благоустрой-

ства центра города. Тысячи лам-
почек растянутся на участке от 
Александровского моста до Ал-
леи Славы. Кроме этого, появят-
ся разнообразные световые кон-
соли, арт-объекты и свето-деко-
ративные арки.

В центре города установят на-
вигацию для туристов, подсветят 
фасады зданий, создадут фотозо-
ны и смотровые площадки.

По-другому будут выглядеть и 
городские тематические ярмар-
ки. Для их проведения закупают-
ся шатры и мебель, домики для 
торговли сувенирами. Дополни-
тельно в местах отдыха устано-
вят стойки экстренного вызова 
спецслужб.

По информации официального 
портала Орловской области.

Определены 145 победителей VIII Всероссийского конкурса луч-
ших проектов формирования комфортной городской среды. Орлов-
ская область вошла в число 19 регионов с самым большим количе-
ством побед. Сразу три наших проекта стали победителями: «На кры-
льях перепёлки» — г. Ливны; «Мценская верста» — г. Мценск; «Фе-
никс» — г. Новосиль. Проекты трех муниципальных образований по-
лучат финансирование из федерального бюджета. Общая сумма — 
256 млн рублей.

Конкурс проводится ежегодно в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной городской среды» национального про-
екта «Жилье и городская среда», который направлен на создание но-
вого облика городов и обновление общественных пространств.

Создание и продвижение наших региональных проектов — боль-
шая работа, которую нам удалось совместно организовать и довести 
до победы. Теперь на их реализацию будет получено федеральное 
финансирование, а мы проконтролируем качество выполняемых ра-
бот. Эти и многие другие объекты продолжат преображение Орлов-
ской области в современную, красивую и удобную территорию, безо-
пасную и комфортную для всех жителей. 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

Будут 
новые дорогиСразу три 

победителя!

Более 108 млн рублей 
выделено на подсветку 
34 зданий, расположенных на центральных улицах Орла
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К 15 июля 1943 года части 
Красной армии, действовавшие 
на Орловском направлении Се-
верного фаса Курской Дуги, 
приостановили контрнаступле-
ние. Потери, понесенные вой-
сками 11—15 июля, сдержива-
ли 3-ю армии генерала Горба-
това. Вынужденная передышка 
позволила обеим сторонам про-
вести перегруппировку и задей-
ствовать резервы. 16 июля бои 
возобновились, но усиление не-
мецкой обороны, а также актив-
ные действия люфтваффе, не 
позволили советским войскам 
получить преимущество. Брян-
ский фронт выровнялся по рус-
лу реки Олешня.

В этих условиях советское ко-
мандование решило ввести в 
бой свой главный резерв — 3-ю 
гвардейскую танковую армию 
генерал-лейтенанта Рыбалко. 
Это было свежее соединение, 
состоящее из двух танковых и 
одного механизированного кор-
пусов: 461 «тридцатьчетверка», 
220 танков Т-70 и 32 САУ СУ-122. 
При этом в армии Рыбалко на-
блюдалась нехватка автотран-
спорта, что несколько снижало 
манёвренность армии.

Командующий Брянским 
фронтом генерал-лейтенант По-
пов поставил Рыбалко следу-
ющую задачу — продвигаясь 
с утра 19 июля в направлении 
Бортное, Становая, Становой 
Колодезь, Кромы и действуя по 
тылам противника в полосе Цен-
трального фронта, уничтожить 
немецкие войска.

В 8 часов утра 19 июля в ата-
ку пошли солдаты 25-го стрелко-
вого корпуса. Результатом трёх-
часового боя стал прорыв обо-
роны противника на 3—4 км, 
что позволило ввести в сраже-
ние танки, переправив их через 
реку. Быстро прорваться во вра-
жеский тыл не удалось — немец-
кую оборону пришлось ломать, 
что привело к большим потерям 
в танковых корпусах армии Ры-
балко. Так в 15-м танковом кор-
пусе к концу дня на ходу оста-
лось лишь 32 танка Т-34 и 42 тан-
ка Т-70 (утром их было 129 и 68 
соответственно).

Тем не менее, главная зада-
ча была достигнута: немецкое 
командование, опасаясь окру-
жения 35-го армейского корпуса 
под Мценском слева, приняло 
решение отвести войска ближе 
к Орлу, остановившись на Оке. 
К вечеру 20 июля и сам Мценск 
был полностью освобождён. От-
ход противника поставил пе-
ред советскими войсками важ-
ную задачу — захват переправ 
через Оку до того, как немцы 
успеют закрепиться. В бой был 
введён резерв — 2-й механизи-
рованный корпус из состава 3-й 
гвардейской танковой армии. 
Успешно разгромив несколько 
отступающих колонн противни-
ка, корпус сумел первым выйти 
к Оке, переправиться через неё 
и захватить плацдарм на запад-
ном берегу.

21 июля армия Рыбалко пе-
редала стрелковым частям обо-
рону плацдармов на Оке и снова 
была направлена наступать на 
Становой Колодезь. Увы, стрел-
ковые части не смогли удержать 
плацдармы — они были вынуж-
дены переправиться на восточ-
ный берег Оки и занять оборо-
ну там.

22 июля армия Рыбалко всё 
ещё обладала внушительной си-
лой: в её составе числилось 324 
Т-34, 173 Т-70 и 27 СУ-122. Каза-
лось, этого достаточно для про-
рыва фронта в районе Орла, но 
немцы ввели в бой резервы — 
12-ю танковую и 78-ю штурмо-
вую дивизии. И, хотя немецкие 
части понесли большие поте-
ри, им удалось стабилизировать 

фронт. После нескольких неу-
дачных попыток прорыва фрон-
та 3-я гвардейская танковая ар-
мия и 1-й гвардейский танковый 
корпус были выведены из боя 
и отведены в тыл. Войска сно-
ва получили небольшую пере-
дышку.

В это же время войска Цен-
трального фронта продолжа-
ли контрнаступление. В период 
с 15 по 18 июля советские вой-
ска смогли оттеснить противни-
ка на его исходные позиции к на-
чалу операции «Цитадель». С 19 
июля началось наступление на 
Кромы. Первой наступала 70-я 
армия Центрального фронта 
при поддержке 19-го танкового 
корпуса (74 танка), затем пред-
полагалось ввести в сражение 

2-ю танковую армию генерал-
лейтенанта Родина. В её состав 
на тот момент входило 290 тан-
ков (192 Т-34, 85 Т-70 и 13 Т-60).

Наступление на Кромы шло 
не так успешно, как планирова-
лось. Ввод в бой 2-й танковой 
армии был призван переломить 
ситуацию, однако из-за промед-
ления 70-й армии танкисты гене-
рала Родина пошли в бой лишь 
22 июля. К этому моменту про-
тивник уже успел заметить их 
прибытие и подготовил оборо-
ну, перебросив 4-ю танковую ди-
визию, имевшую на 20 июля 73 
боеготовых танка. Кроме того, в 
бой был введен 505-й тяжёлый 
танковый батальон, имевший 
на тот момент в составе 19 бое-
способных «Тигров». В итоге, 22 
июля 2-я танковая армия стол-
кнулась с сильным сопротивле-
нием и продвинулась всего на 
2—4 км. Из-за тяжёлых потерь 
наступление на Кромы было 
приостановлено до 25 июля.

На Южном фасе Курской 
дуги в это время шла подготовка 
к будущему контрнаступлению. 
Важно было не упустить благо-
приятный момент и не дать про-
тивнику восстановить боеспо-
собность войск после неудачно-
го наступления. Советская раз-
ведка сообщала, что обстанов-
ка на Белгородско-Харьковском 
направлении складывалась бла-
гополучно — немецкие резервы 
были переброшены на другие 
участки противостояния. Кро-
ме того, большое количество 
немецкой бронетехники нахо-
дилось в ремонте; нужно было 
спешить, пока техника не успе-

ла вернуться в строй.
Однако свежие силы тре-

бовались и для наступления — 
Воронежский и Степной фрон-
ты понесли серьёзные потери в 
ходе оборонительных боёв. Бла-
го, на Южном фасе имелись ре-
зервы. Благодаря опыту боёв 
1941—1942 годов, советское ко-
мандование сформировало 
Степной военный округ, войска 
которого должны были восста-
новить фронт в случае успешно-
го прорыва немцев. В ходе обо-
ронительных боёв из резерва 
были взяты 5-я гвардейская и 5-я 
гвардейская танковая армии, а 
штаб Степного округа стал шта-
бом Степного фронта.

Именно резервным войскам 
предстояло стать «кулаком» го-

товящегося контрудара. Степ-
ной фронт получил 53-ю армию, 
Воронежский — 27-ю и 47-ю ар-
мии, а в резерве всё ещё оста-
валась 4-я армия — для подкре-
пления или выправления кри-
зисной ситуации. Благодаря све-
жим частям, перед началом 
контр удара удалось ощутимо 
увеличить численность фрон-
тов в кратчайшие сроки: Воро-
нежского — до 524 000 человек 
и 2171 танка, а Степного — до 
198 000 человек и 501 танка.

Колоссальная масса войск 
готовилась нанести мощный 
контрудар. Оставались считан-
ные дни до начала.

25 июля — победа Красной 
Армии на реке Оптуха, 30-й 
Уральский добровольческий 
танковый корпус вступает в бой.

После того, как 3-я гвардей-
ская танковая армия и 1-й гвар-
дейский танковый корпус были 
выведены в тыл, наступление в 
направлении Орла продолжили 
пехотные войска 3-й армии гене-
рала А. В. Горбатова. И, хотя не-
мецкие части накануне смогли 
ликвидировать советские плац-
дармы на западном берегу Оки, 
закрепиться там противник не 
успел. 25 июля в 8 часов утра 
подразделения левого фланга 
3-й армии начали форсирова-
ние рек Ока и Оптуха, исполь-
зуя подручные средства. Уже че-
рез считанные часы сапёры смог-
ли навести переправы, по кото-
рым на западный берег переш-
ли танки и даже тяжёлые САУ 
СУ-152. Советские части теперь 
уже окончательно закрепились 

на западном берегу и приня-
лись расширять плацдарм, гото-
вя удар на Орёл.

В это время, немного запад-
нее, 11-я гвардейская армия на-
носила удар по п. Хотынец с це-
лью отрезать орловскую груп-
пировку немецких войск. Насту-
пление шло медленно. Совет-
ское командование решило за-
действовать в бою 4-ю танко-
вую армию генерал-лейтенанта 
В. М. Баданова. Это было свежее 
соединение, части которого на-
считывали 38 500 человек, а так-
же 764 танка и САУ. Кроме того, 
Баданову были подчинены 5-й и 
25-й танковые корпуса, воевав-
шие с самого начала операции.

Согласно расчётам, 4-я тан-
ковая армия должна была уда-

рить по слабому участку обо-
роны противника и выйти к же-
лезной дороге Орёл — Брянск 
в районе Нарышкино, немного 
восточнее Хотынца. Заодно этот 
удар призван был помочь сосед-
нему Брянскому фронту освобо-
дить Болхов, где также шли тя-
жёлые бои.

Однако немцы успели зна-
чительно усилить свою оборо-
ну на этом направлении. В рай-
оне Хотынца позиции удержи-
вала дивизия «Великая Герма-
ния», у Болхова стояли 9-я, 20-я 
и 18-я танковые, 10-я и 25-я мо-
торизованные дивизии. Когда 
26 июля армия Баданова нача-
ла наступление, сил её первого 
эшелона оказалось недостаточ-
но для прорыва немецкой обо-
роны. Передовые части 4-й тан-
ковой армии понесли серьёзные 
потери.

27 июля в районе Болхова 
был введён в бой свежий 30-й 
Уральский добровольческий 
танковый корпус — знаменитые 
«Чёрные ножи». Танкистам дей-
ствительно выдали изготовлен-
ные в Златоусте армейские ножи 
образца 1941 года, рукояти и 
ножны которых были окрашены 
в чёрный цвет. Как гласят архив-
ные документы, Особому Ураль-
скому танковому корпусу и в 
следующем, 1944 году заводом 
№ 391 было отпущено две ты-
сячи ножей — в порядке иници-
ативы, без согласования с Глав-
ным артиллерийским управле-
нием. Кроме того, корпус отли-
чался от прочих подобных сое-
динений Красной Армии, буду-
чи почти полностью укомплек-

Крушение «Цитадели»Крушение «Цитадели»

тованным танками Т-34 (202 
«тридцатьчетверки» и всего 
семь Т-70). Экипажи формиро-
вались исключительно из добро-
вольцев, в основном — рабочих 
уральских заводов. Личный со-
став корпуса был отлично моти-
вирован, но сказывалось отсут-
ствие боевого опыта и ускорен-
ная подготовка танкистов. В ци-
тируемом историком А. В. Исае-
вым отчёте штаба 30-го корпу-
са есть запись: «Личный состав, 
не имея боевого опыта, шел в 
атаку смело и решительно, но 
недостаточно используя мест-
ность, слабо маневрировал на 
поле боя. Вследствие этого под-
разделения корпуса часто несли 
излишние потери». Уральским 
танкистам сходу не удалось пе-

реломить ситуацию на поле боя.
4-я танковая армия 26—27 

июля сумела только потеснить 
противника на 2—5 км. Кроме 
того, для противодействия со-
ветским танковым частям про-
тивник активно применял ави-
ацию.

Войска Центрального фрон-
та продолжали вести тяжёлые 
бои в районе посёлка Кромы. И 
хотя в эти дни советское насту-
пление не имело серьёзных успе-
хов, силы противника тоже исто-
щались — например, в 505-м тя-
жёлом танковом батальоне к 31 
июля осталось всего 3 «Тигра».

В это же время в районе Ка-
рачева в труднопроходимой ле-
систо-болотистой местности 
действовала «группа Крюкова» 
в составе 2-го гвардейского кава-
лерийского корпуса, 1-го танко-
вого и 16-го гвардейского стрел-
кового корпусов. Дивизия «Ве-
ликая Германия» связала боем 
танковый и стрелковый кор-
пус, однако кавалеристы смогли 
прорваться в немецкие тылы. 30 
июля отряды кавкорпуса взор-
вали железную дорогу Кара-
чев–Брянск, а 3 августа смогли 
вернуться к остальным войскам 
сводной группы.

На фоне успехов советских 
войск на Оке и сохранения угро-
зы прорыва в районе Болхова–
Хотынца уже 26 июля немецкое 
командование приняло реше-
ние об эвакуации войск с Орлов-
ского выступа и отступлении на 
линию «Хаген» в основании Ор-
ловской дуги, где спешно гото-
вились оборонительные соору-
жения.

1 августа передовые части 
3-й армии Горбатова обнаружи-
ли отход противника на запад. 
Советские войска сразу же на-
чали преследование врага и за 
сутки продвинулись на 12—14 
км до реки Неполодь, на кото-
рой не сохранилось целых мо-
стов. 4-я танковая армия Бада-
нова совместно с пехотными ча-
стями также стала преследовать 
отступающего противника.

Немецкая армия отступала, 
но отходить без боя немцы не 
собирались. К тому же им было 
важно выиграть время, что-
бы эвакуировать из Орла скла-
ды, госпитали и другие тыловые 
службы. Был составлен план и 
по уничтожению наиболее важ-
ных городских объектов.

Войскам Красной Армии ни 
в коем случае нельзя было упу-
скать инициативу в борьбе. На-
ступление на Орёл продолжа-
лось.

По материалам интернета.
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Ливенский РК КПРФ, п/о №6 
Успенское глубоко скорбят 
по поводу смерти коммуни-

ста районного отделения 
СЕЛИНОЙ 

Надежды Григорьевны
и выражают искренние собо-
лезнования родным и близ-

ким покойной.

*     *     *
Северный РК КПРФ, п/о № 63 
соболезнуют Алле Николаев-

не Красниковой в связи 
со смертью отца.

Поздравляем!

МАКАРОВА 
Виктора Ивановича,

секретаря Орловского обко-
ма КПРФ, депутата Орлов-
ского областного Совета! 

Спасибо за постоянную по-
мощь Болховскому району 
в решении вопросов соци-
ально-экономического раз-
вития, за помощь людям, 
попавшим в трудную жиз-

ненную ситуацию. 

Болховский райком КПРФ, 
районные организации: 

«Всероссийский женский 
Союз — Надежда России», 

«Союз 
Советских офицеров», 

«Дети войны»,
ветераны 

Ленинского комсомола, 
комсомольцы г. Болхова.

*     *     *
ФРОЛОВУ

Марину Александровну,
и. о. председателя Болхов-
ской районной обществен-
ной организации «Всерос-
сийский женский Союз — 

Надежда России»! 
 Болховский райком КПРФ, 

Совет районной 
общественной 

организации 
«Всероссийский женский 

Союз — Надежда России».

о воинах-освободителях, об их 
героизме и мужестве — священ-
на для каждого из нас. Мы долж-
ны сделать все, чтобы все запла-
нированные мероприятия прош-
ли на высоком организационном 
уровне с повышенными мерами 
безопасности», — подчеркнул 
Андрей Клычков.

Основными местами прове-
дения праздничных мероприя-
тий в муниципальных образова-
ниях Орловской области являют-
ся площади, скверы и парковые 
зоны, центральные учреждения 
культуры.

3 августа откроется фотовы-
ставка «Мои Курские улицы» в 
доме-музее В. А. Русанова, вы-
ставки «Выстояли и победили!» 
в орловском литературном му-
зее И. С. Тургенева и «Илья Ле-
бедев и Екатерина Камынина. Ко 
Дню Великой Победы» в турист-
ском информационно-выставоч-
ном центре.

4 августа будут работать вы-
ставки произведений орловских 
художников «Победа» в Воен-
но-историческом музее и «Город 
Орел в произведениях орловских 
художников XX и XXI веков» в 
Орловском музее изобразитель-
ных искусств.

В этот же день в театре имени 
И. С. Тургенева состоится празд-
ничный концерт с участием кол-
лективов Орловской государ-
ственной филармонии и при-
глашенных солистов из Санкт-
Петербурга, а в день празднова-
ния Дня города — традиционный 
концерт на ул. Ленина с участием 
губернаторского камерного хора 
«Лик» и фольклорного ансамбля 
«Каравай».

4 августа Орловская област-
ная библиотека им. И. А. Буни-
на примет участие в патриотиче-
ском марафоне «Мой Орел лета-
ет высоко!» в Парке Победы, а 5 
августа подготовит тематические 
игры и выставку в праздничной 
инсталляции «Память поколе-

Программу праздничных ме-
роприятий обсудили на заседа-
нии регионального Правитель-
ства, которое провел Губерна-
тор Орловской области Андрей 
Клычков.

«Запланирован самый широ-
кий спектр тематических выста-
вок, интерактивных программ, 
концертов и фестивалей. Цен-
тральные мероприятия пройдут 
в городе Орле 5 августа. Память 

ний» на бульваре Победы.
Орловский областной центр 

народного творчества проведет 
на открытой площадке перед 
концертным залом 4 августа в 
18.00 праздничный концерт, по-
священный 80-й годовщине ос-
вобождения г. Орла и Орловской 
области от немецко-фашистских 
захватчиков.

Торжественное заседание и 
праздничный концерт с участи-
ем коллективов Орловской госу-
дарственной филармонии и при-
глашенных солистов из г. Санкт-
Петербурга состоятся 4 августа в 
Орловском государственном ака-
демическом театре им. И. С. Тур-
генева.

В фойе театра на первом и 
втором этажах будут работать те-
матические выставки, посвящен-
ные 80-й годовщине освобожде-
ния города Орла и Орловской об-
ласти от немецко-фашистских за-
хватчиков.

5 августа в Орловском крае-
ведческом музее для орловцев 
и гостей города будет представ-
лена выставка «Освобождение» 
из архива международного ин-
формационного агентства «Рос-
сия сегодня». 

Орловский краеведческий 
музей подготовил совместно с 
Музейно-храмовым комплексом 
ВС РФ фотовыставку, посвящен-
ную памятным страницам в исто-

рии Орловской области — 80-ле-
тию битвы на Курской дуге. В со-
став выставки вошли 2 фондо-
вые коллекции музея: известного 
советского фотокорреспонден-
та газеты «Красный воин» Ана-
толия Павловича Морозова и за-
служенного работника культуры, 
члена Союза журналистов и фо-
тохудожников России Леонида 
Михайловича Тучнина.

Библиотеки региона в празд-
ничные дни организуют темати-
ческие выставки произведений, 
литературно-музыкальные ком-
позиции и интерактивные про-
граммы.

В Орловской детской библио-
теке им. М. М. Пришвина и в Пар-
ке Победы для детей пройдут ли-
тературно-творческие занятия и 
мастер-классы по изготовлению 
памятных сувениров и тематиче-
ские выставки.

6 августа в 15.00 в зале Орлов-
ской государственной филармо-
нии состоится благотворитель-
ный тематический концерт.

К праздничным мероприяти-
ям присоединятся делегации из 
Республик Крым и Беларусь, До-
нецкой и Луганской Народных 
Республик, Запорожской обла-
сти, Минска, Кричева, Жодино, 
Тулы.

5 августа в Орле планируется 
выступление группы «Любэ».

Об этом Губернатор Орлов-
ской области Андрей Клычков 
сообщил во время прямого эфи-
ра в социальных сетях.

В рамках празднования за-
планированы праздничные са-
люты сразу в трех местах города. 
Это площадь Ленина, площад-
ка возле ДК «Металлург», а так-
же территория аэропорта в 909-м 
квартале.

Официальный портал 
Орловской области.

Более 300 Более 300 
патриотических патриотических 
мероприятий пройдёт мероприятий пройдёт 
в регионе в рамках в регионе в рамках 
празднования празднования 
80-й годовщины 80-й годовщины 
освобождения освобождения 
города Орла города Орла 
и Орловской и Орловской 
области области 
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